
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 

Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, no gabinete da 

Secretaria de Estado da Fazenda, localizada na Avenida Vicente Machado 445 , no 17º 

andar, Centro Curitiba – Paraná, às quinze horas inicia-se a reunião referente à correta 

aplicabilidade dos recursos do FUNDEB e os tipos de relatórios necessários para o 

acompanhamento das receitas e despesas empenhadas do limite máximo de 40% e 

mínimo de 60% do FUNDEB . Estão presentes, conforme lista de presença em anexo: 

Maurílio Guerreiro Campos ( Contador Geral do Estado ) Mario Sergio Ferreira 

de Souza (Titular – CNTE), Mariana Emy Maekawa ( SEED), Katia Vania Ribeiro 

de Lima Wagner ( Poder Executivo Estadual ), Marilei dos Santos Moreira ( Chefe 

do GOFS – SEED), Soraya Kawakami Maeda (  SEFA ), Rafael Florêncio Batista ( 

SEFA ) , Marcos Barbosa Pinto ( SEFA ), Eridion Fialkoski ( SEFA ) David 

Almeida Santos ( Coordenadoria do Tesouro Estadual / SEFA ), Cid Cordeiro ( 

Assessor da APP – Sindicato ). O Coordenador Geral do Tesouro do Estado do 

Paraná, Senhor David Almeida Santos faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a 

todos e diz que a prioridade da Secretaria da Fazenda neste momento é atender as 

solicitações de relatórios com informações transparentes e necessárias para os órgãos 

competentes de fiscalização. Apresenta o pessoal da Secretaria da Fazenda e suas 

devidas atribuições. Diz que o NOVO SIAF ( Sistema Integrado de Administração 

Financeira ) apresenta  novos desafios e por isso ainda não estão publicadas as 

informações necessárias para o acompanhamento deste Conselho. O presidente do 

Conselho Estadual do FUNDEB Mario Sergio Ferreira de Souza fala da dificuldade do 

Conselho em acompanhar as contas. Solicita maior objetividade nos relatórios com 

uma linguagem simplificada para ter maior transparência. Diz que vê dificuldade na 

análise, pois, já visto em casos que o salário de um professor é pago por uma fonte e 

suas gratificações são pagas por outra . Com a palavra Maurílio Guerreiro Campos 

apresenta Eridion Fialkoski que é o responsável na introdução da receita no Portal da 

Transparência, Marcos Barbosa Pinto e Soraya Kawakami Maeda responsáveis pela 

elaboração dos relatórios do FUNDEB, LRF da gestão orçamentária e fiscal. Diz que 

para garantir a correta aplicabilidade dos recursos do FUNDEB na educação os 

controles começam na contratação do pessoal, registro correto das informações, 

estratificação de grupos e etc. Diz que o material ainda está em desenvolvimento no 

NOVO SIAF,  em ambiente de homologação. Que as memórias  de relatórios estão 

redesenhadas  no sistema para produzir os relatórios para o FUNDEB. Apresenta os 



relatórios mês a mês provisórios em sistema Acces  e pergunta se o modelo atende ao 

Conselho. Após a apresentação dos relatórios fica acordado que a Secretaria da 

Fazenda enviará até segunda-feira dia oito de outubro deste ano, as informações do 

primeiro quadrimestre do exercício para a análise das contas, e posteriormente, o 

segundo quadrimestre, E também um cronograma para a disponibilização dos 

relatórios no Portal da Transparência do Estado. Informa também que este Conselho 

terá uma janela específica no sistema para facilitar o acesso das informações aos 

conselheiros quanto a correta aplicabilidade dos recursos do FUNDEB, de acordo com 

a Lei de Diretrizes e Bases – LDB 9394/1996. Nada mais havendo para tratar, eu 

Márcia Linke Rocha, secretária executiva do  Conselho Estadual do FUNDEB, lavrei 

a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 

presentes. 

 

 


